Communiqué de presse



// Service Presse Tél. 02 40 41 67 06 presse@mairie-nantes.fr



Nantes, le 02 mai 2022

40 ANS DE JUMELAGE

Une délégation nantaise à Seattle pour développer les prochaines coopérations

Pour célébrer les 40 ans du jumelage, la Ville de Nantes, représentée par Pierre-Emmanuel Marais, adjoint à la maire de Nantes en charge des relations internationales et des déplacements, et Mahaut Bertu, adjointe à la maire de Nantes en charge de l'égalité, de la ville non-sexiste et de la vie associative, s'est rendue à Seattle du 10 au 15 avril. Ces rencontres avec le nouveau maire de Seattle, Bruce Harrell, les membres du conseil Tammy Morales et Lisa Herbold, le lieutenant gouverneur de l'État de Washington Denny Heck et avec des structures locales ont permis de démontrer la profondeur des liens qui unissent les deux territoires. La délégation a participé à 60 rencontres différentes pour envisager les prochains projets communs.

Interconnaissance culturelle, partage d'expérience technique et politique, liens économiques... Qu'apporte le jumelage Nantes-Seattle ?

Seattle, plus grande ville de l'État de Washington, et Nantes, cité des ducs de Bretagne et 6° ville de France, sont jumelées depuis le 6 septembre 1980. En mars 2021, les deux villes avaient signé une déclaration commune afin de célébrer ces quatre décennies de collaboration, tout en rappelant leurs engagements et leurs valeurs communes :

- → Lutter encore et toujours contre les populismes et les extrémismes qui menacent leurs démocraties ;
- → Répondre à l'urgence des défis climatiques, et amorcer une transition écologique et énergétique respectueuse de l'environnement ;
- → Refuser les situations d'exclusion et de pauvreté, qui atteignent leurs concitoyens ;
- → Affirmer leurs valeurs de liberté et de respect des droits humains, et des diversités culturelles.

Les deux villes se sont retrouvées un an après : du 10 au 15 avril 2022, une délégation s'est rendue aux États-Unis pour renforcer la coopération entre les territoires de Nantes et Seattle et entre la Région Pays de la Loire et l'État de Washington. Le groupe se composait d'une quarantaine de participants : élus, agents territoriaux, entreprises et pôles de compétitivité, associations, représentants académiques et universitaires. Chacun a pris en charge ses frais de déplacement ; la collectivité n'assurant que la coordination, en lien avec ses partenaires, des temps de rencontres collectifs.



« Le jumelage entre Nantes et Seattle sort renforcé de ces échanges, qui ont démontré la profondeur des liens entre les deux territoires. Nous avons ainsi pu croiser nos regards sur la place des politiques d'égalité afin de fabriquer collectivement une ville plus inclusive. Dans cette perspective, des échanges entre les services de la Ville de Nantes et le Bureau des Droits civiques, les directions égalité et équité ainsi que la Commission des femmes de Seattle vont notamment être développés. »

Mahaut, adjoint à la maire de Nantes en charge de l'égalité, de la ville non sexiste et de la lutte contre les discriminations

« Entretenir ces échanges entre deux grandes villes du monde, entre nos acteurs associatifs, institutionnels, nos chefs d'entreprises, c'est s'enrichir mutuellement, c'est redynamiser une coopération ancienne à partir de ce qui nous différencie et ce qui nous rassemble, pour mener des actions concrètes à Nantes et à Seattle. Par exemple, nous avons inauguré ensemble les œuvres de Claude Ponti au Nantes Park de Seattle. Qu'il s'agisse de démocratie locale, de lutte contre le racisme et les inégalités, d'urbanisme ou de justice sociale, ces rencontres permettent de créer des liens et d'initier des projets. Notre participation au salon aéronautique de Seattle et la venue de nos entreprises maritimes a permis de s'accorder sur la transition écologique et la nécessaire décarbonation du transport. Un travail à poursuivre lors des prochaines rencontres. »

Pierre-Emmanuel Marais, adjoint à la maire de Nantes en charge des relations internationales et des déplacements

Culture, droits civiques, nature : une coopération pour des villes plus inclusives

Sur place, les contacts pris entre les services municipaux de Nantes et de Seattle vont permettre de développer des **échanges d'expertise**, **notamment avec son Bureau des droits civiques**, **ses directions Égalité et Équité et sa Commission des femmes de Seattle**. La délégation a également permis aux professionnels de la culture de proposer de nouveaux partenariats, pour des expositions partagées entre les deux territoires, le prêt d'œuvres entre musées, des résidences croisées et des programmes éducatifs culturels conjoints.

Un accent particulier a été mis sur le thème de la nature en ville. Le programme d'embellissement du jardin « Nantes Park » à Seattle a été <u>inauguré le 10 avril</u> en présence des élus, des jardiniers nantais et de l'artiste Claude Ponti qui a apporté son regard et ses œuvres à ce projet mené conjointement par les parcs et jardins de Nantes, de Seattle, la Seattle-Nantes Sister City Association et la Maison des États-Unis à Nantes.



Claude Ponti au Nantes Park de Seattle: lors de l'accueil à Nantes de la délégation américaine et amérindienne, des contacts avaient été pris entre leur Département des parcs et jardins et l'artiste nantais. L'idée était de favoriser la création d'une œuvre d'art nantaise au sein du Nantes Park à Seattle pour les 40 ans du jumelage, sur le modèle des réalisations de Claude Ponti visibles au Jardin des plantes ou au parc de la Beaujoire.

Du côté de Nantes, un « Verger de Seattle » va prendre place dans la partie américaine du parc du Grand-Blottereau. Projet miroir, ce verger a trouvé de nombreuses sources d'inspiration aux États-Unis à l'occasion des différentes rencontres avec le Département des parcs et jardins de Seattle, le jardin partagé communautaire Beacon Hill Food Forest, la ferme urbaine de Rainier Beach ou encore les laboratoires de l'Université de Washington. Cette forêt nourricière sera aménagée avec les élèves des écoles agricoles de Nantes Terre Atlantique. Elle s'inscrit dans l'optique des « Assises sur les fruitiers dans la ville » accueillie à Nantes en 2023 et auxquelles participeront des représentants de Seattle. Dans cette perspective, une mission retour des acteurs « parcs et jardins » de Seattle sera attendue à Nantes dans les prochains mois.

Communiqué de presse

Filières économiques : positionner nos clusters comme partenaires inspirants

Une quinzaine d'acteurs de la filière aéronautique métropolitaine et régionale, emmenée par le pôle de compétitivité EMC2 et en présence d'un représentant du cluster Neopolia Mobility, ont participé au salon annuel ADSS (*Aerospace & Defense Supplier Summit*) permettant aux entreprises présentes de renouer avec leurs partenaires américains et internationaux et de prospecter de nouveaux marchés.

Pilotée par la Région en coordination avec l'Agence Nantes Saint Nazaire Développement, la filière économique stratégique maritime, en présence du Pôle Mer Bretagne Atlantique, a généré la mobilisation d'institutions notables telles que le Département du commerce de l'État de Washington ou l'Université de Washington. Les visites avec les acteurs du maritime et des technologies vertes Washington Maritime Blue Cluster, ports de Bremerton et Tacoma) et universitaires (Pacific Marine Energy Center, incubateur CoMotion, Clean Energy Institute...) permettent d'amorcer un travail de coopération groupé voire d'envisager des accords de partenariat entre nos deux territoires, notamment sur l'hydrogène, l'éolien flottant, les transports intelligents et de façon générale sur les enjeux de durabilité.